





# Información telefónica y teleggráfica

## Ausentes los elementos parlamentarios, la actualidad se desplaza a provincias

### En Salamanca se reproduce la huelga general

#### El movimiento se extiende a algunos pueblos

Salamanca.—Se ha declarado la huelga general en esta capital por los afiliados a la C. N. T.

El paro es absoluto. Ante el temor de que pueden ocurrir incidentes, el gobernador ha ordenado la concentración de fuerzas de la Guardia civil. Han llegado ya bastantes parejas de los puestos cercanos a la capital.

De Madrid llegó una sección de guardias de Asalto y fuerzas de Seguridad.

A las nueve y media de la mañana el Comercio intentó abrir a medias las puertas de los establecimientos, pero bien pronto se vieron obligados a bajar los cierres porque los huelguistas comenzaron a lanzar piedras contra las lunas de los escaparates.

Han sido detenidos nueve individuos que son los que integran el comité de huelga.

A medida que iban llegando a la capital fuerzas de la Guardia civil, éstas eran insultadas por los huelguistas.

Han marchado a varios pueblos delegados del gobernador, con el fin de que no se propague la huelga y hacer desistir a los obreros para que no secunden el paro.

A pesar del aviso que dió el alcalde de que no serían admitidos a las obras municipales los que se declararan en huelga e hicieran causa común con los afiliados a la C. N. T., lo cierto es que ninguno se presentó al trabajo, ni aun los encargados del servicio de limpieza.

A las once de la mañana era total la paralización de la vida en la ciudad.

Fuerzas del Ejército custodiaban los Bancos y edificios públicos.

El aspecto de la población era tristísimo.

Los guardias de Asalto dieron algunas cargas, resultando varios lesionados.

Al medio día el gobernador manifestó que en los pueblos no había ocurrido incidentes, siendo la situación tranquilizadora en la provincia.

Llegaron más fuerzas de Asalto y de la Guardia civil, procedentes de Cáceres.

Un grupo de más de 30 huelguistas, en la calle del Obispo intentaron volcar un camión, pero fueron disueltos, cargando sobre ellos los guardias.

Al pasar la Guardia civil por la calle de San Justo, les arrojaron piedras desde un balcón. Se hizo un registro en la casa desde donde fueron apedreadas las fuerzas de la Guardia civil y detuvieron a dos individuos que ingresaron en la cárcel.

Con este motivo volvieron a reproducirse los incidentes, porque los huelguistas protestaban de estas detenciones.

A última hora se retiraron a sus cuarteles las fuerza del Ejército que patrullaban por la plaza Mayor y fueron aplaudidas.

En Matilla y Guijuelo, pueblos próximos a Salamanca, parece ser que secundaron la huelga planteada en la capital, saliendo para dichos puntos varias parejas de Guardia civil para evitar exacciones.

**Angel Rayo** Fábrica de harinas por cilindros

MOLTURACIONES ECONÓMICAS EN METÁLICO Y AL CAMBIO.

**BARRACHINA (Teruel)**

**Hierros, Aceros, Vigas, Tubos, Maquinaria y Carbones**

**Hijo de Miguel Mateu**

**TERUEL**

AVENIDA DE LA REPUBLICA, 37

TELEFONO, 46

Gran fábrica de Recauchutados

**MORERA**

Reparación de toda clase de cubiertas

En breve quedará instalada la maquinaria para la vulcanización de cámaras. Producción de cincuenta unidades diarias.

GARANTIZO TODOS LOS TRABAJOS

**JOSE M.<sup>a</sup> MORERA** Teruel

### Reorganización de servicios

#### Manifestaciones de Carner

Madrid.—El ministro de Hacienda ha manifestado que aprobados por el Parlamento los decretos reorganizando los servicios de Hacienda, los llevará a la «Gaceta», con el fin de que sean implantados a la mayor brevedad.

#### Lo que publica la «Gaceta»

Madrid.—El periódico oficial publica las siguientes disposiciones.

Guerra.—Ordenando que las Comandancias de Baleares y Canarias queden en lo sucesivo adscritas a las Inspecciones generales 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup>

Instrucción pública.—Autorizando al profesorado auxiliar y especial de las Escuelas Normales para que se dediquen a la enseñanza privada.

Agricultura.—Ordenando que a partir del 11 del actual el derecho arancelario para la importación del maíz exótico sea de 8 pesetas cincuenta céntimos oro por quintal métrico.

#### Colocación de la primera piedra para el Instituto de Psiquiatría

Madrid.—En Alcalá de Henares tuvo lugar, con extraordinaria brillantez, el acto de la colocación de la primera piedra para la construcción del Instituto de Psiquiatría de la provincia de Madrid.

Para asistir a esta solemnidad llegaron el jefe del Gobierno, el presidente de la Diputación y otras destacadas personalidades.

#### Por los sucesos de Agosto

Madrid.—Está a punto de declararse concluso el sumario instruido con motivo de los sucesos de Agosto, ocurridos en Madrid y Sevilla.

La vista de la causa por los sucesos de Madrid se celebrará en Febrero o Marzo y poco después la de Sevilla.

En vista del gran número de encartados la vista tendrá lugar en el antiguo Palacio del Senado.

#### Los servicios cedidos a la Generalidad

Madrid.—La comisión nombrada para acoplar los servicios del Estado y de la Generalidad ha aprobado ya su reglamento.

Los representantes de la misma marcharán a Cataluña, donde permanecerá cuatro días.

#### La Unión General de Trabajadores publica una circular

La U. G. T. ha dirigido una circular a sus organizaciones en la que dice, que en vista de la campaña emprendida por los sindicalistas y comunistas contra la U. G. T. y contra la República, recomienda a sus adheridos que no secunden ninguna de las huelgas declaradas por estos elementos.

Este periódico sale a la venta a las siete de la mañana; los suscriptores de la capital que no lo tengan en su poder antes de las nueve, deben avisar a la Administración del mismo

### Continúa la huelga en Gijón

#### Se registran algunas coacciones

Gijón.—En el barrio de Cata-rojo, un grupo de obreros apedreó las escuelas del Ave María.

El paro ha sido absoluto y otro grupo de obreros rompió las lunas de varios escaparates. En el único sitio donde se trabajó fué en el puerto del Musel.

Llegaron fuerzas de la Guardia civil para mantener el orden y evitar coacciones.

El conserje del Club de Regatas encontró un petardo que por fortuna no llegó a estallar.

Los coches salen escoltados por individuos de la Guardia civil.

Las obreras cigarreras también han secundado la huelga.

Los directores de la C. N. T. han sido trasladados a Oviedo, a disposición del juez que entiende en el asunto de los sucesos ocurridos.

No han circulado los tranvías de El Musel por haber sido levantados los rieles.

#### Repercusiones en Oviedo

Oviedo.—El cuarenta por ciento de los elementos de la C. N. T. han ido a la huelga por solidarizarse con los de Gijón.

Fueron interceptadas las líneas de conducción eléctrica.

En Mieres se repitieron algunos actos de sabotaje y en Langreo ha sido cortada la línea del ferrocarril.

En la plaza de Toros de Oviedo se declaró un incendio quedando aquella totalmente destruida.

Se ignora si el incendio fué intencionado.

#### Vallellano en la cárcel

Gijón.—El conde de Vallellano ha sido muy visitado por distintas personalidades y amigos.

Todavía no se conoce el fallo de la Audiencia como resultado del recurso presentado contra la providencia del juez, denegando el auto de procesamiento y prisión que se dictó contra él.

#### Accidente ferroviario

Zaragoza.—Por haber sufrido la rotura de un eje uno de los vagones del tren número 1.804, entre las estaciones de Arcos de Medina-celi y Ariza, el tren correo llegó con seis horas de retraso.

Por la misma causa, se cree que los demás trenes de esa línea llegarán también con bastante retraso al señalado en su horario.

Se trabaja activamente para dejar expedita la vía y que la circulación quede normalizada.

#### Las jornadas pedagógicas

Zaragoza.—El gobernador civil ha celebrado una conferencia con el director general de Primera Enseñanza.

Lo tratado en la conferencia se limitó a solicitar 5 días de vacaciones para los maestros de la provincia, durante el período que duren las jornadas pedagógicas.

A estas jornadas asistirá el director general, señor Llopis.

#### Huelga resuelta

Bilbao.—Ha quedado solucionada la huelga que para mañana lunes tenían planteada los obreros del ramo textil.

### Sucesos lamentables en la provincia de Huesca

#### Fueron provocados por elementos de la F. A. I.

Huesca.—El gobernador civil de la provincia ha manifestado que en el pueblo de Almudévar, habían ocurrido graves incidentes provocados por elementos comunistas y sindicalistas.

Según esas referencias, hace poco tiempo se constituyó en aquella población un Sindicato único, integrado casi por elementos anarquistas.

Los afiliados a este Sindicato tuvieron el propósito de celebrar un mitin de propaganda y solicitaron del alcalde la oportuna autorización.

La autoridad municipal otorgó el permiso, pero con la condición de que el acto de propaganda se celebrase dentro del domicilio del Sindicato único.

Esto disgustó a los sindicalistas, porque el local era demasiado pequeño, y a toda costa intentaron celebrar el mitin en el Teatro.

Los oradores apenas comenzaron sus discursos prorrumpieron en mueras al alcalde y a la República.

El gobernador, apenas tuvo conocimiento de lo que ocurría, envió varios agentes al pueblo de Almudévar para formar el oportuno expediente y proceder contra los elementos extremistas.

La Guardia civil detuvo a seis individuos de los que más se distinguieron en el alboroto y desatado a las órdenes de la autoridad.

Un grupo de sindicalistas salió al campo para impedir que se llevasen a cabo las detenciones y libertar a los que iban conducidos por la Guardia civil.

A tal fin comenzaron a apedrear a la Benemérita cuando se llevaban a los presos.

La Guardia civil, para hacerles desistir de sus propósitos o al verse atacados por un grupo de anarquistas, hicieron varios disparos al aire, pero lejos de intimidarse se

dirigieron a la Central eléctrica y destrozando los cables de la luz, dejando a oscuras a la población.

Resultaron dos guardias civiles heridos por las pedradas y varias personas confucionadas a consecuencia de atropellarse en la huida cuando la Guardia civil se dispuso a repeler la agresión. A última hora, han llegado noticias de que ha sido restablecida la normalidad en la población.

#### Subvención para una Universidad

Granada.—Ante el temor de que se suspendan en España algunas Universidades, quedando sólo aquellas que sean sostenidas en parte por elementos ajenos al Estado, el Ayuntamiento ha acordado designar en presupuestos un crédito de 100.000 pesetas para subvencionar a dicho centro, de acuerdo con la propuesta del rector de la Universidad.

#### Una bomba produce daños de consideración

Barcelona.—Esta mañana en un almacén de muebles, establecido en la calle de Junquera, hizo explosión una bomba, causando daños por valor de 1.500 pesetas.

Se desconocen los autores de este nuevo atentado.

#### Otra huelga

Zaragoza.—Los descargadores de remolacha de Alagón se han declarado en huelga.

Los afiliados a la C. N. T. han secundado el paro.

Hasta el presente la huelga sigue sin que hayan ocurrido incidentes.

Suscripciones, anuncios y giros, a esta Administración, **Temprado, 11; apartado 15**

## El Azul y Negro

RAMON Y CAJAL, 28 (Antes San Juan)

GRAN CASA EN CONFECCIONES PARA SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS

Taller en casa ESPECIALIDAD EN ENCARGOS A MEDIDA



**Emilio Herrero**

RADIO-RECEPTORES Y RADIO-FONÓGRAFOS

Amplificadores :: Gramolas :: Discos

Máquinas de escribir ocasión y alquiler

Agencia exclusiva UNDERWOOD

Máquinas de coser y hacer géneros de punto

Reparaciones

Ramón y Cajal, 16 Tel. 131

